Claude Fell

JOSÉ VASCONCELOS

LOS AÑOS DEL ÁGUILA 1920-1925

Educación, cultura e iberoamericanismo en el México posrevolucionario

TOMO II



UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO

TOMO Π



urante largo tiempo, la educación y la cultura en México llevarán la huella de la acción incansable e inspirada conducida por José Vasconcelos entre 1920 y 1924. Por décadas, los sucesivos secretarios de Educación han destruido o modificado ciertas partes de su plan, pero el edificio en su conjunto sigue en pie. Esta permanencia se explica por el hecho de que Vasconcelos fue el primero en concebir y aplicar un plan global, que sin duda necesitaba modificaciones y ajustes coyunturales, pero que proponía dos orientaciones capitales para la evolución del México contemporáneo: logró convencer al país de que la Revolución mexicana también concernía a la educación, y que mientras ésta no fuese reformada profundamente no se podría cambiar el orden social ni tendrían repercusión las conquistas fundamentales del movimiento nacido en 1910. El segundo punto se refería al alcance y a la orientación que había de imprimirse a la reforma educativa y cultural; así, México debía comprometerse resuelta y totalmente con una educación popular, capaz de llegar a esa inmensa mayoría de ciudadanos hasta entonces marginados del desarrollo nacional.

Ilustración: Diego Rivera, Alfabetización, Secretaría de Educación Pública, Ciudad de México, 4.33 x 1.34 m





www.historicas.unam.mx

